Presentación

La Secretaría Presidencial de la Mujer -SEPREM-, por ser la entidad de gobierno al más alto nivel encargada de asesorar y coordinar políticas públicas para promover el desarrollo integral de las mujeres, preocupadas por la situación de inseguridad, y las diferentes manifestaciones de violencia que enfrenta diariamente la población guatemalteca, especialmente las mujeres y los otros grupos en situación de vulnerabilidad, ha implementado un proceso reflexivo en torno a la propuesta para suscribir un Pacto Nacional por la Seguridad Integral de las Mujeres Guatemaltecas.

El Pacto constituye un acuerdo y un compromiso político social amplio y representativo, resultado de un proceso de consulta que conlleva el desarrollo de acciones conjuntas entre Estado y sociedad civil basadas en las demandas y propuestas priorizadas identificadas por la ciudadanía en un proceso de consultas participativas, que en su primera fase se desarrollaron en quince departamentos del país, los cuales fueron seleccionados de acuerdo a los más altos índices de violencia, pobreza extrema, e índice de mortalidad materna y que reflejen la pluriculturalidad de la población del país.

El objetivo de este Pacto nacional es la movilización de fuerzas políticos, sociales y financieras que permitan implementar acciones por la seguridad de las mujeres desde una perspectiva de integralidad basada en la promoción y protección de los Derechos Humanos de mujeres y hombres de todos los grupos socio-culturales que conforman la nación guatemalteca.

El proceso y las fases del Pacto: primera fase se inicia con la apertura oficial, convocatoria amplia multi institucional, multisectorial a nivel departamental para la realización de los talleres de consulta en los 15 departamentos seleccionados, implementación de los talleres de consulta, luego se realizó un taller de validación de los contenidos propuestos por las y los participantes en los talleres de consulta, y finalmente en esta fase la presentación de los resultados del proceso. En una segunda fase se desarrollaran actividades que coadyuven a la firma de Pactos Municipales y en la tercera fase se firma el Pacto Nacional.